

portait à Méhémet Ali une haine systématique et implacable. Elle avait juré sa perte, parcequ'il résistait au despotisme des marchands de Londres, parce qu'il avait sous la main l'Euphrate et la mer Rouge, grandes routes de l'Inde, -parce qu'on ne pouvait aller de la Tamise au Gange, en traversant la Méditerranée, sans le rencontrer et le subir; parce qu'il aimait la France. »

La France qui, déchirée par les partis, n'avait plus ni l'audace ni la force de le secourir.

Aimé VINGTRINIER.

---

(1) *Histoire de dix ans.* t V, p. 408.